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Universitätsstadt
Tübingen

Am Markt 1
72070 Tübingen

Tel 07071 204-0
Fax 07071 204-41777

stadt@tuebingen.de
www.tuebingen.de

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

im Nachgang zur der Einwohnerinformationsveranstaltung hat der Ortschaftsrat in seinen Sitzungen

vom 10.12.2019 und 21.01.2020 die nachstehenden Beschlüsse zur Verkehrssituation in

Bebenhausen einstimmig gefasst. Ich darf Sie - wie abgesprochen - bitten, die rechtliche Prüfung der

dort aufgeführten Vorschläge zu veranlassen und das Ergebnis mir mitzuteilen. Der Ortschaftsrat

wird dann anhand der vorliegenden Ergebnisse entsprechende Anträge formulieren.

Ich danke Ihnen für Ihr Verständnis für das Anliegen der Bebenhäuser und Ihre Unterstützung in der

Sache Verkehrsberuhigung.

Mit besten Grüßen

Hansjörg Kurz

Ortsvorsteher

Verwaltungsstelle
Bebenhausen

30.01.2020

Hansjörg Kurz
Ortsvorsteher

Schönbuchstr.2
72074 Tübingen

Tel 07071 2046080
Fax 07071
hansjoerg.kurz@
tuebingen.de

Universitätsstadt Tübingen Postfach 2540 72015 Tübingen

Herrn

Oberbürgermeister Boris Palmer

Rathaus Am Markt 1

72070 Tübingen

Öffnungszeiten
Di 9.00-12.00 Uhr
Do 14.00-17.00 Uhr
Ortsvorsteher:
Di 10.00-12.00 Uhr
oder nach Vereinbarung
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Verwaltungsstelle
Bebenhausen

Auszug aus dem Protokoll vom 21.01.2020

TOP 3 Beschlüsse zum weiteren Verfahren in Sachen Verkehrsberuhigung in Bebenhausen.

Der OV führt in die Thematik ein und verweist, dass seit der Einwohnerinformationsveranstaltung

sich verschiedene Vorschläge herauskristallisiert haben, die prüfenswert sind.

Folgender Beschlussantrag liegt vor:

„Auf dem Hintergrund der aktuellen Belastung und einer erwartbaren Zunahme des

Durchgangsverkehrs durch Bebenhausen auf dem Hintergrund des Ausbaus des Technologieparkes

bei der Sternwarte und dem Horemer wird die Stadt beauftragt, die rechtliche Zulässigkeit folgender

Möglichkeiten einer Verringerung des Verkehrsflusses durch Bebenhausen zu prüfen:
1. die Anbringung einer Ampel auf WHO vor der Waldgrenze in Richtung Bebenhausen, die

den Verkehr maximal 1 Minute aufhält

2. die Einrichtung einer Einbahnstraße auf dem Rittweg zwischen den beiden Schranken in

folgenden Varianten:

a) von oben nach unten

b) von unten nach oben

c) nur zeitweise

3. einen Anschluss der L 1208 an den Rittweg ohne Ortsdurchfahrt, insbesondere sollen die

Voraussetzungen dafür geprüft werden und falls es Hinderungsgründe gibt, sollen diese

benannt werden

4. die Anbringung von Pollern zum Zweck einer Beschränkung der Durchfahrt für einen

begrenzten Personenkreis (Vorschlag BI), neben der Frage der rechtlichen Zulässigkeit soll

geprüft werden, ob es Folgekosten gibt, insbesondere im Hinblick auf die Pflege und

Unterhaltspflicht des Rittwegs und wenn ja, wer diese tragen muss.

Über die Umsetzung der vier Maßnahmen wird der Ortschaftsrat erst nach Vorliegen der jeweiligen

Rechtsauskunft entscheiden. Die Varianten 1 und 2 (Ampel und Einbahnstraße) sollen ggf. vor einer

endgültigen Entscheidung auch in ihrer Wirkung getestet werden. Auch dazu braucht es einen

erneuten Beschluss des Ortschaftsrats.“

Dem oben stehenden Beschlussantrag wurde einstimmig zugestimmt.
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Auszug aus dem Protokoll vom 10. Dezember 2019:

Thema 2: es werden weitergehende Maßnahmen zur Reduzierung des Durchgangverkehrs für

eine rechtliche Prüfung vorgeschlagen:

1. Anbringung einer Pförtnerampel in WHO, soll rechtlich geprüft werden und die Wirkung

getestet werden.

2. Einrichtung eine Einbahnstraße auf dem Rittweg zwischen den beiden Schranken in

folgenden Varianten: a) von oben nach unten, b) von unten nach oben, c) zeitweise nur

zwischen 22 und 8 Uhr

3. Anschluss der L 1208 an den Rittweg ohne Ortsdurchfahrt, Prüfung der Voraussetzungen

dafür, bzw. welche Hinderungsgründe gibt es

4. Anbringung von Pollern zum Zweck einer Beschränkung der Durchfahrt für einen

begrenzten Personenkreis (Vorschlag BI), Frage der rechtlichen Möglichkeit, der

Folgekosten, auch im Hinblick auf die Unterhaltspflicht des Rittwegs

Für die nächste Sitzung soll ein entsprechender Beschlussantrag vorbereitet werden. Diese soll auch

den Punkt der Stärkung des öffentlichen Nahverkehrs (Bus, Rufbus, Taxiauto) und Erhöhung der

Zuverlässigkeit für Bebenhausen enthalten.

Der Beschluss erfolgte einstimmig.


